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EN ESTE NUMERO

A nuestros lectores:

l'l nuevo cine lalinoamericano hutía entic la iden
tidad y la dependencia. Sus esfuerzos han sido 
muy grandes, pese a la falla de estímulos y de una 
infraestructura para la producción, exhibición y 
difusión de sus películas.
El nuevo cine latinoamericano busca un mejor de
sarrollo, para presentar a su pueblo sus pmpios 
contenidos nacionales, a 1 revé-. del cine alternativo 
que contenga las verdaderas imágenes de cada pue-
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Por ello, Jorge Saniinés elama por un cine que sea 
parte de la lucha heroica que libran iiuestios pue
blos. que sea parte de la consnuccióji de nuestra 
propia cultura, que haga de iiuestio pueblo su pim- 
cipal destinatario, y que desai rollemos una drama
turgia libeiadota y liberada.
En el presente número. C flASQl 1 publica una en
trevista a dos cineastas ecuatorianos, Gustavo f o 
nal de] tirapo Kino y Camilo Lu/uriaga del Grupo 
Quinde, cuyas opiniones sinceias, sus respuestas 
claras y honestas, establecen el nacimiento y desa
rrollo del eme nacional, así como los problemas 
que dicha nianileslación cultural conlleva. Cuen
tan sus experiencias y la necesidad de que se expi
da una I.c> Nacional de Cine.
En las secciones ensayos y actualidad, presentamos 
valiosos apones de personalidades latinoamerica
nas que Matan, desde difeicnies punios de vista, el 
desarrollo  del nuevo cine en América Latina, así 
como las experiencias obtenidas en cada uno de 
sus países.
En la sección bibliografía, se han íecogido lo últi
mamente publicado sobre esta interesante temáti
ca. de singular beneficio para quienes desean cono
cer a tondo lo concerniente al cinc latinoamei¡ca
no. Así mismo, presentamos en la sección hemero- 
grafía, las revistas especializadas en el tema, 
l-.h la sección noticias consta la información refe
rente a seminarios, cursos, medios de comunica
ción, gremios periodísticos, congresos, etc., de in
terés para estudiantes, periodistas e investigadores. 
Tenemos tamhién secciones sobre nuevas tecnolo
gía, investigación y enseñanza, con temas de actua
lidad sobre el futuro de las comunicaciones, la in
tegración y la formación profesional.
Debemos deiar constancia de nuestro agradeci
miento a Clises Estrella. Director de la Cinemateca 
Nacional de la Casa de la Cultura Benjamín Ca
món, por su valiosa colaboración para la edición 
del presente número.
Cordialmente,
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Film es nacionales, 
éxito é i 4  iquilla
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PATRICIA VEGA

Antonio Urano, jefe del departamento 
del mercado latinoamericano de la com
pañía estatal Embrafilme (Empresa Bra
sileña de Filmes, S.A.), dijo que en el 
caso de la cinematografía brasileña “he
mos tenido la oportunidad de verificar 
que sí existe un público para nuestro ci
ne. Lo que hay que hacer es un esfuer
zo para lograr la integración de las di
versas cinematografías de la región para 
romper con la dominación de cinemato
grafías muy fuertes como la norteameri
cana; esto se lograría medíante la crea
ción de condiciones preferencíales en el 
mercado de cada una de nuestras cine
matografías” .
¿Cine latinoamericano para un público, 
y un público para el cine latinoamerica
no? fue el título de la mesa redonda en

la que participaron León Hirszman y 
Antonio Urano (Brasil), Manuel Martí
nez Carril (Uruguay), Rodolfo Alegría 
(Nicaragua), Jorge Fons (México) y An
tonio Eguino (Bolivia).

En el caso de Brasil, existe una ley que 
indica que todas las salas cinematográfi
cas (desde la más elegante hasta la más 
modesta) tienen la obligación de exhibir 
cine brasileño 140 días al año, hay que 
tomar en cuenta que toda la exhibición 
está en manos de la iniciativa privada y, 
aún así, esta ley se cumple; otra medida 
es la fiscalización, asociada al control de 
taquilla que hace Embrafilme; todos los 
exhibidores tienen que comprar los bo
letos a esta empresa, así tenemos un ri
guroso control del rendimiento que cada

película exhibida produce; cada película 
extranjera paga un impuesto fijo al Esta
do y finalmente, tanto las películas na
cionales como extranjeras pagan un im
puesto jiara su clasificación llamada “ta
sa de censura” .
“En un principio -continúa Urano- este 
tipo de medidas no fueron muy bien 
aceptadas, había el clásico prejuicio ha
cia el propio cine brasileño, pero son.los 
elementos que, nos han ayudado a forta
lecer nuestro cine. De una manera faláz 
se afirma que no existe público para el 
cine latinoamericano, pero ¿cómo se va 
a saber si nunca se exhibe?. Actualmen
te, hemos logrado que en Brasil las pelí
culas nacionales sean un éxito en taqui
lla” .
Urano, asimismo, señala que una táctica 
que le ha funcionado al cine brasileño 
para ampliar su mercado ha sido partici
par en la mayoría de los festivales inter
nacionales; de esta manera, “cuando al
guna de nuestras películas gana un reco
nocimiento se facilita su posterior co
mercialización” .
Finalmente, Antonio Urano dijo que 
Embrafilme es la empresa cinematográ
fica estatal que coproduce los filmes na
cionales; adelanta gastos de distribución, 
lo cual permite sacar las copias y la pu
blicidad y, una vez exhibida la película, 
se descuentan los gastos efectuados de 
sus ganancias. “Este es otro de los me
canismos que hemos encontrado para 
apoyar a nuestro cine que actualmente 
cuenta con un promedio de 80 produc
ciones por año” .
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